

Escala Crítica/Columna diaria

*Deseable un recorte a los excesos, no encuentran fórmula *En 2020, a nivel nacional, tienen asignados más que este año

*Toledo, mexicano ejemplar; homenaje a González Calzada

Víctor M. Sámano Labastida

LA DECISIÓN de la Suprema Corte para declarar inválida la reforma votada por el Congreso de Tabasco y que reducía en 50 por ciento el financiamiento a los partidos políticos abre nuevamente un importante debate. El partido Morena criticó la incongruencia del PRI, PRD y PVEM que promovieron la anulación; sin embargo, sigue abierta la posibilidad de una nueva iniciativa al tiempo que a nivel federal el partido lopezobradorista insiste en un recorte sustancial del dinero público entregado a los institutos políticos.

El presidente López Obrador ha pedido a los dirigentes de los siete partidos políticos con registro nacional que renuncien a parte de su financiamiento público y lo reintegren a la Tesorería de la Federación. Su propuesta es que sólo se queden con el 50 por ciento. De acuerdo Lorenzo Córdova del Instituto Nacional Electoral (INE), eso se puede hacer muy fácilmente y sólo tendrían que notificar al Instituto el monto al que renuncian previo a su depósito mensual. Como usted sabe, los partidos reciben recursos federales con su registro nacional, y estatales si conservan su registro local.

Aunque la ruta es relativamente sencilla, la decisión como está probado no es tan simple.

La propuesta de renuncia voluntaria al dinero público se hizo desde el año pasado. Sin embargo, ya casi para terminar el 2019 los partidos siguen disponiendo de un total de 4 mil 965 millones 828 mil 351 pesos.

Al Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se le asignaron mil 628 millones; al Partido Acción Nacional (PAN): 900 millones 849 mil; al Partido Revolucionario Institucional (PRI): 849 millones 372 mil; al Partido de la Revolución Democrática (PRD): 422 millones 507 mil; al Partido Verde Ecologista de México (PVEM): 403 millones 969 mil; al Partido del Trabajo (PT): 371 millones 205 mil y a Movimiento Ciudadano (MC): 389 millones 590 mil.

Mientras se debate todavía una iniciativa a nivel nacional para reducir por lo menos a la mitad los recursos a los partidos, el INE aprobó para el 2020 una bolsa de 5 mil 239 millones (esto es 273 millones más que en 2019) para repartirlos entre los siete partidos registrados.

A nivel estatal en Jalisco ya lograron una reforma constitucional que cambia la fórmula de asignación de dinero y por lo tanto reduce sustancialmente el financiamiento de los partidos.

MERECIDO RECONOCIMIENTO

AYER recibió un merecido reconocimiento el médico, profesor y escritor Gonzalo González Calzada, también activista político que contribuyó al movimiento transformador iniciado en 1988. En las instalaciones de la División Académica de Ciencias de la Salud (DACs), de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), fue develada una placa con su nombre en homenaje a sus más de 50 años como docente.

Una de las facetas más reconocidas es la de escritor. Lo recuerdo como fundador de la Sociedad de Escritores Tabasqueños. Con diversos títulos literarios como: “La pequeña Margot”, “Buenas personas”, “Puras mentiras y algo más”, “De la Inundación y otros cuentos”, “Mi cuento”, “Cuando llueva”, “Resurrección” y “La pluma en el banco, reflexiones y otras cosas”. Colaboró en varios periódicos locales.

Al referirse al reconocimiento de que fue objeto agradeció a la actual directora de la DACs, la doctora Carolina Martínez López, “quien es mi alumna, y ahora es mi amiga”.

González Calzada coincidió con varios médicos de reconocida sensibilidad social en el movimiento democratizador tabasqueño, como el doctor Guillermo Morelos, fundador de Alianza Cívica en la entidad.

Un dato importante en la biografía del doctor González Calzada es su registro como candidato a la gubernatura de Tabasco por el Partido Mexicano Socialista (PMS) en 1988, nominación que declinó para permitir que se inscribiera Andrés Manuel López Obrador como abanderado del Frente Democrático Nacional, pues se habían cerrado los plazos legales. El médico pasó entonces a las listas opositoras como aspirante a la alcaldía de Centro.

AL MARGEN

DOS EXPOSICIONES fueron abiertas al público este fin de semana. La de Tomás Mejía, “Tabasco, Historia y Color”, con la que además se inauguró una sala de artes en la recepción de la Secretaría de Finanzas, a propuesta del Voluntariado del DIF Tabasco que encabeza la señora Dea Isabel Estrada de López. Se trata de un proyecto para fomentar una muestra mensual de artistas en la entidad.

Otra de Pável Santa Rosa en la Galería Universitaria del Instituto Juárez, en el centro de Villahermosa. La exposición plástica “Son del sur”, forma parte de la muestra de arte contemporáneo y culturas emergentes. Dos oportunidades para conocer estilos diversos en la pintura que se realiza actualmente. Este columnista tuvo el honor de presentar los trabajos de

Menos dinero a los partidos: el rechazo de los opositores; argumentan desventaja

Escrito por Editor

Sábado, 07 de Septiembre de 2019 00:42 -

Santa Rosa, a quien agradezco su invitación.

A propósito de artistas plásticos, sin duda que un lugar aparte merece en la cultura nacional uno de los más grandes pintores que ha dado México: Francisco Benjamín López Toledo, mejor conocido como Francisco Toledo, nacido en Juchitán, Oaxaca, en 1940 y fallecido el jueves en la capital oaxaqueña. Activista de izquierda, luchador social, ambientalista, promotor cultural y filántropo, es un personaje imprescindible de la segunda mitad del Siglo XX.

Su generosidad fue tal que en enero de 2015, donó al Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) el museo del Instituto de Artes Gráficas de Oaxaca (IAGO), con 124 mil obras de arte y 80 mil fotografías del acervo de Manuel Álvarez Bravo.

(vmsamano@hotmail.com)